

La sequía pone en jaque la cosecha de manzana

Las variedades tempranas son las más afectadas

Muchos productores retrasarán la recogida con la esperanza de que la llegada de las lluvias sirva para que el fruto se recupere

:: TERRY BASTERRA

LLANES. La sequía de este año está afectando a las distintas actividades del agro asturiano y la manzana no va a ser una excepción. Según apuntan distintos expertos del sector el calor y la poca agua de los últimos meses ha hecho que los árboles estén «estresados», lo que se traduce en que, a pesar de tener fruto en sus ramas, las manzanas se caen antes de tiempo al no tener el árbol suficiente fuerza para aguantarlas.

Precisamente la falta de agua es uno de los motivos que hace que este año la cosecha venga tardía, un aspecto que puede ser beneficioso si en las próximas semanas cambia la tendencia y las lluvias se instalan de manera definitiva en la región, ya que permitiría que el fruto engordase hasta bien entrado octubre e, incluso, primeros de noviembre.

Desde la Agrupación Asturiana de Cosecheros de Manzana de Sidra (Aacomasi), su presidente Álvaro Menéndez, indica que «la sequía va afectar más a las variedades tempranas. Ahora lo importante es que llueva para que las tardías se recuperen». El presidente de este colectivo que aglutina a en torno a 350 cosecheros de manzana por toda la región apunta también que el calor ha hecho en las últimas semanas que «la fruta se caiga del árbol y también hay algo de gusano en algunas zonas. Se nos junta todo y en el sector hay algo de ner-



Manzanas en una campaña anterior, en un llagar gijonés. :: CITOUOLA

vios». En lo que respecta a la cantidad, Menéndez apunta que, aunque es año par y siempre es de menos cantidad que la de los ejercicios impares, «va a ser todavía menor de la que esperábamos. Los árboles tienen menos fruta de los que deberían, aunque es una cosecha irregular y hay zonas de Asturias que están mejor que otras».

Similar opinión se tiene en el seno de Sidra Trabanco, una de las principales compañías elaboradoras de sidra del Principado y que cuenta con distintas plantaciones repartidas por la región destinadas a aportar materia prima para elaborar su producto: la sidra de manzana seleccionada.

«La sequía está afectando mucho. Hay bastante manzana pero es de tamaño pequeño y los árboles están estresados por la falta de agua. Nosotros vamos a retrasar la recogida todo lo posible para ver si llueve y se recupera el fruto», adelanta el lagarero Samuel Trabanco, quien reconoce que «o llueve y la fruta toma los nutrientes que tiene que tener para hacer un producto de calidad o nosotros daremos por perdida la cosecha de este año». De hecho Samuel Trabanco, que cuenta ya con 110 hectáreas dedicadas a la producción de manzana de las que en 2013 espera obtener una producción de 800.000 kilos, señala que «como vengan más años como este habrá que ir pensando en poner riego en las pumaradas si queremos tener cosechas de calidad».

Por su parte desde el Consejo Regulador de la DOP Sidra de Asturias, su gerente, Reyes Ceñal, confirma también que «la sequía está provocando que, en cierto porcentaje, la manzana no esté madura y a algunos árboles se les cae el fruto porque les falta agua. El calor puede hacer que la cosecha sea menor de lo esperado».

Pese a esta circunstancia Ceñal confía en que la cosecha sea similar o mayor a la de 2010 (hay más elaboradores y pumaradas inscritas en el Consejo Regular), cuando se recogieron 1.389.703 kilos de fruto que sirvieron para elaborar 1.043.747 litros de sidra de la que se comercializaron 1.334.500 botellas con la contraetiqueta de la denominación.

En alerta amarilla por vientos

TIEMPO

:: Asturias estará hoy, en alerta amarilla (riesgo) por viento, al igual que Cantabria, Lugo y La Coruña, según la predicción de la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET). Además, un total de 10 provincias estarán en la misma alerta por fenómenos costeros y precipitaciones, que serán localmente fuertes o persistentes en el suroeste peninsular, con posibilidad de que también lo sean en el resto del tercio sur peninsular y en Canarias. Las lluvias seguirán haciéndose de rogar.

Bienestar anuncia ayudas al desarrollo

3,6 MILLONES

:: La consejera de Bienestar Social y Vivienda, Esther Díaz, anunció ayer que en los próximos días se publicará en el Boletín Oficial del Principado (BOPA) la convocatoria de las ayudas a entidades locales para sensibilización y educación para el desarrollo, por un importe de 104.000 euros. Asimismo, Díaz ha señalado que también de forma inmediata saldrá la convocatoria de subvenciones destinadas a ONG's para proyectos de desarrollo, por una cuantía de 3.500.000 euros.

Un millón para el sector pesquero

PESCA

:: El Consejo de Gobierno del Principado autorizó ayer un gasto plurianual de 1.058.850 euros destinados a financiar la convocatoria de ayudas para los grupos de acción costera, entre los que se encuentran Cabo Peñas, Bajo Nalón, Valle del Eze-Entrecabos, Navia-Porcía, Oriente de Asturias y Comarca de la Sidra, en la zona del Cabo Lastres-Punta Olivo. Con estas ayudas para el desarrollo sostenible de la pesca se pretende mantener «la prosperidad social y económica de estas zonas».

Aniversario de Mensajeros de las Paz

BODAS DE PLATA

:: Se cumple ahora medio siglo de la creación de Mensajeros de la Paz, por quien es su presidente el padre Ángel García, a la cabeza. Con tal motivo, el próximo martes, 2 de octubre, y bajo la presidencia de los Reyes, se celebrará el aniversario con un completo programa de actos, que se iniciarán por la mañana con una misa en la iglesia de los Jerónimos y por la tarde, en el Palacio de Congresos de Madrid, con una Asamblea Extraordinaria y abierta al público.

Los grumetes del 'Creoula' visitan EL COMERCIO

Aprender a gobernar un navío rumbo a Las Azores y escribir un periódico narrando la experiencia. Ésta fue la aventura que desarrollaron en agosto y a bordo del buque escuela 'Creoula' cuatro alumnos de la Universidad de Oviedo y cinco de instituciones lusas, todos ellos partícipes del Áula de Periodismo en el Mar que organiza EL COMERCIO. El director, Íñigo Noriega, les entregó ayer el diploma que acredita su tesón y recibió la metopa de honor de manos de Fermín Rodríguez, director del Centro de Cooperación y Desarrollo Territorial (CeCodet) de la Universidad de Oviedo.



Fermín Rodríguez entrega la metopa al director de EL COMERCIO, Íñigo Noriega, ante el alumno Alfonso Gallo (con el diploma acreditativo), Antonio Laborda, Ramón Muñiz e Idoya Rey. :: JOSÉ SIMAL